



VMG Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz

ASM Association des sociétés militaires suisses

ASM Associazione delle società militari svizzere

Newsletter I-2022 VMG / ASM, 30.12.2022

Von der LKMD zum VMG – neuer Milizakteur zur richtigen Zeit!

Geschätzte Präsidentinnen und Präsidenten,
geschätzte Mitglieder und Sympathisanten des VMG

Sie haben den ersten, deshalb umso wichtigeren und aktuellen VMG-Newsletter von Ende 2022 vor sich. Teilen Sie ihn bitte mit Ihren Vorständen sowie allen Mitgliedern und geben Sie ihn auch möglichst vielen interessierten Kreisen auf allen Kommunikationskanälen zur Kenntnis weiter. Vielen Dank!

Zu den einzelnen **Themen** dieses Newsletters:

1. LKMD-Präsidentenkonferenz vom 19.11.2022 in Bern

An diesem Tag des 19.11.2022 wurde die Schweizer Milizlandschaft massgeblich gestärkt. Die Mitgliedsverbände der Landeskonferenz der militärischen Dachverbände (LKMD) stimmten an ihrer Präsidentenkonferenz in Bern einer grundlegenden Neuausrichtung sowie einer Totalrevision der Verbandsstatuten einstimmig zu. Neu heisst die Dachorganisation: *Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz (VMG)* bzw. *Association des sociétés militaires suisses (ASM)*. Ein wegweisender Entscheid – für die Sicherheit der Schweiz und ihr bewährtes Milizsystem.

2. Sinn und Zweck der neuen Dachorganisation

Der VMG versteht sich gemäss Art. 2 der neuen Statuten als föderalistische Vereinigung der ausserdienstlich tätigen, militärischen Gesellschaften und Verbände aller vier Landesteile der Schweiz. Er gibt der Miliz eine wichtige Stimme. Der VMG vertritt umfassend die Interessen der Soldaten, Unteroffiziere, Offiziere sowie der Bürgerinnen und Bürger in sämtlichen militärischen Gesellschaften. Er bezieht zudem klar und unmissverständlich Position in allen sicherheits- und militärpolitischen Fragen. Er stellt – im Verbund mit der *Allianz Sicherheit Schweiz*, der *Schweizerischen Offiziersgesellschaft (SOG)* und dem *Schweizerischen Schützenverband (SSV) / Swissshooting* – die armeetopolitische Themenhoheit sowie den sicherheitspolitischen Dialog mit der Bevölkerung sicher. Im Zentrum stehen für den VMG eine glaubwürdige Milizarmee und eine überzeugende Schweizer Sicherheitspolitik.

3. Die vier Ziele der Neuausrichtung des VMG

Der VMG strebt folgende vier Ziele an:

1. Optimale Unterstützung der Mitgliedsverbände im Ausserdienstlichen.
2. Wachstum und Weiterentwicklung der Mitgliederstruktur.
3. Klare Positionierung in allen sicherheits- und armeetopolitischen Fragen.
4. Ausbau der Kommunikation und Information (Social Media, Homepage etc.).

Der VMG steht für die Basis, weshalb die bisherige, traditionelle «LKMD-Sommerkonferenz» durch einen nationalen *VMG-Miliztag* im Jahr 2023 abgelöst wird.

4. VMG-Vorstand 2023

Der Vorstand setzt sich aufgrund der am 19.11.2022 vorgenommenen Wahlen für das Jahr 2023 wie folgt zusammen:

- | | |
|----------------------------------|------------------------------|
| - Oberst i Gst Stefan Holenstein | Präsident |
| - Oberst i Gst Simon Eugster | Vizepräsident Westschweiz |
| - Oberst Alexander Krethlow | Vizepräsident Deutschschweiz |
| - Oberst Marco La Bella | Projektleiter Milizprojekte |
| - Major a D Peter Benz | Kassier |
| - Major Theo Biedermann | Beisitzer und Archivar |
| - Fach Of Fabian Coulot | Web-Verantwortlicher |
| - Hptm Kevin Lehmann | Aktuar |



VMG Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz
ASM Association des sociétés militaires suisses
ASM Associazione delle società militari svizzere

Seite 2/2

- Hptm Frederik Besse

Chefredaktor SCHWEIZER
SOLDAT: ständiges Vorstands-
Gastmitglied

5. VMG-Neumitglieder seit dem 19.11.2022

Der Vorstand hat an seiner Sitzung im Dezember 2022 folgende zwei Neumitglieder auf deren Antrag einstimmig in den VMG aufgenommen:

- *VHSS «Historische Schützen Schweiz»*
- *Forum Flugplatz Dübendorf / Swiss-F35*

Wir heissen beide Verbände herzlich im VMG willkommen und freuen uns auf eine gute und erfolgreiche Zusammenarbeit unter dem Motto: «Gemeinsam sind wir stark.»

6. VMG-Strategie-Workshop am 24./25.02.2023 auf dem Gurten

Ein Jahr nach dem ersten Workshop und exakt ein Jahr nach Ausbruch des Ukraine-Kriegs 2022 trifft sich der VMG-Vorstand zu einem weiteren, wichtigen Strategie-Workshop, der alle «innen- und aussenpolitischen» Themen der neuen Dachorganisation umfasst.

Mein Appell an die geschätzten Mitgliedsverbände auch diesmal:

Bitte teilen Sie mir Ihre Anliegen, Inputs und Anträge zum Strategie-Workshop *bis am 31.01.2023* per E-Mail oder auch telefonisch mit! Herzlichen Dank für Ihre Mitarbeit.

7. Sicherheitspolitische Agenda 1. Quartal 2023

Die Alimentierung von Armee und Zivilschutz wird die grösste Herausforderung in den kommenden Monaten und Jahren bilden. Daneben müssen in nächster Zukunft unter anderem 24 Hauptsysteme der Schweizer Armee, insbesondere bei den Bodentruppen, abgelöst und ersetzt werden. Schliesslich muss die Budgeterhöhung für die Armeeaufgaben auf mindestens 1% des BIP nachhaltig sichergestellt werden.

Als Beilage erhalten Sie das erste Interview des neuen VMG-Präsidenten zu aktuellen Themen im SCHWEIZER SOLDAT vom Dezember 2022 (vgl. *Beilage «Das Wahlrecht muss vom Tisch»*).

8. Termine und herzliches Dankeschön

Bitte merken Sie sich folgende wichtige Termine für 2023 vor:

- *08.07.2023*: VMG-Miliztag
- *18.11.2023*: VMG-Mitgliederversammlung

Zum Schluss danke ich dem Vorstand, insbesondere aber allen Präsidentinnen und Präsidenten mitsamt ihren Vorständen herzlich für ihr riesiges Engagement und ihren Einsatz für unsere Milizarmee und damit für die Sicherheit unseres schönen Landes.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Angehörigen im neuen Jahr herzlich alles Gute, viel Erfolg, das nötige Quentchen Glück und vor allem gute Gesundheit.

Kameradschaftliche Jahresendgrüsse

Oberst i Gst Stefan Holenstein, Präsident VMG / ASM, +41 79 241 59 57; holenstein.st@bluewin.ch

Der Verband Militärischer Gesellschaften Schweiz (VMG) ist ein unabhängiger militärischer Dachverband gemäss Art. 6 Abs. 1 VATV. Der VMG vereinigt derzeit rund 30 militärische Vereine und Gesellschaften (Unteroffiziers-, Offiziers- und Fachgesellschaften) mit annähernd 100'000 Mitgliedern. Er bezweckt die gegenseitige Unterstützung bei den ausserdienstlichen Tätigkeiten und nimmt zu sicherheits- und armeepolitischen Fragen dezidiert Stellung.